

El orgullo de ser español se demuestra ayudando al Caudillo en la reconstrucción de la Patria y ayudando al combatiente con tu donativo en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

En los frentes de Teruel, Castellón y Cataluña siguió, a pesar del mal tiempo en el primero, el avance de las tropas de España

Además de otras posiciones, fueron ocupados Costur, Mas Davall y La Barona, en el sector de Usera; Ortoneda, en el sector de Tremp; y Plan, San Juan de Plan, Gistain y Ceresa, en el Alto Cinca.—Se han cogido al enemigo centenares de prisioneros

LA ARTILLERIA ANTIAEREA DERRIBO 2 CAZAS Y 2 KATIUSKAS Y EN COMBATE AEREO FUERON DERRIBADOS 3 CAZAS MAS

En breve será bendecido en La Coruña el nuevo crucero "Navarra" asistiendo al acto el Ministro de Justicia.—En Monjuich ha sido fusilado el Príncipe griego Alejandro Askay.—Constituye un éxito la aportación de España a la Exposición de Arte de Venecia.—Se han puesto de manifiesto las discrepancias entre Comorera y Prieto.—En la zona roja solo pueden usar automóvil los centros y cargos oficiales

AUNQUE LAS ELECCIONES TRANSCURREN TRANQUILAS, LA CUESTION DE SANJAK SIGUE SIENDO MOTIVO DE PREOCUPACION

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 10

En el frente de Teruel el estado tormentoso del tiempo con frecuentes aguaceros y escasa visibilidad, no han permitido la actuación conjunta de nuestras tropas pero se ha logrado ocupar el importante macizo de Gaiás, habiéndose cogido 95 cadáveres de enemigos y 24 prisioneros.

En el frente de Castellón se ha ocupado La Moleta sobre el pueblo de Albocacer.

En el sector de Useras se ha llevado a cabo la conquista de los pueblos de Costur, Mas Davall y La Barona, haciéndose más de 500 prisioneros y quedando completamente aniquilado un batallón enemigo.

En el sector de Lucena del Cid también ha seguido nuestro avance, cortando la carretera 8 kilómetros al oeste del pueblo por la Masía de Royo, iniciándose el envolvimiento del mismo por el sur, alcanzando por el este, importantes posiciones y quedando dominada por el fuego de nuestras ametralladoras la bifurcación de la carretera de La Foya. Se han cogido al enemigo 94 muertos.

En el sector de Peña Golosa se ha limpiado por completo el macizo haciéndose muchos prisioneros.

En el frente de Cataluña, sector de Tremp, se ha llevado a cabo la ocupación del pueblo de Ortoneda.

En el alto Cinca y Cinqueta se han ocupado los pueblos de Plan, San Juan de Plan, Gistain y Ceresa.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, ha sido deshecho un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de la Sierra del Perú, haciéndosele muchas bajas, de las cuales se han recogido 9 muertos, dos de ellos oficiales.

Por nuestra artillería antiaérea han sido derribados hoy 2 cazas y 2 «Katiuskas» y en combate aéreo 3 cazas más; en total 7 aviones rojos. Además nuestra aviación ha bombardeado varios aeródromos enemigos, gabiendo destruido e incendiado gran número de aparatos.

Es totalmente falso lo dicho por los rojos en su parte de anoche de que en combate aéreo nos habían derribado 10 aviones, pues únicamente un «Heinkel 51» fué abatido por fuego de tierra. Esta y otras muchas falsedades, las dicen para disimular nuestras victorias, pues tampoco es cierto que hubieran tomado ninguna posición, pero indudablemente necesitan engañar a su gente con esos supuestos triunfos, maniobra que siempre realizan cuando nosotros llevamos a cabo importantes avances a fondo.

Salamanca, 10 de Junio de 1938.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

El avance en el frente Teruel-Mediterráneo

Continúa nuestra ofensiva

Continúa el progreso constante e inextinguible de nuestras fuerzas en todos los diferentes sectores de nuestro frente Teruel-Mediterráneo. El enemigo opone una resistencia extraordinaria a nuestro avance, pero esto se traducirá a su tiempo en una completa depresión con la pérdida de toda esta carne que ha sido puesta en el asador como sucedió en Teruel, pero después las pagarán todas juntas.

Debemos advertir que nuestra ofensiva está rebasando las últimas cumbres, después ya se entra en la vertiente del Miajares que se desliza hacia Sagunto y Castellón hasta desembocar entre Almazora y Buziana.

En el frente de Teruel

En este frente el enemigo continúa oponiéndose a nuestro paso por la carretera que va de Teruel a

Sagunto. A este efecto ha llevado a aquel lugar cuantas fuerzas ha tenido disponibles para oponerse a nuestro avance, para reforzar sus líneas en esta zona de levante. Sin embargo durante la jornada de ayer se ha continuado avanzando sobre Tierra Camarona y en los amplios sectores hemos conseguido mejorar nuestro frente ocupando importantes alturas infringiendo un duro castigo al enemigo, obligándole a retirarse, costándole esta retirada más de dos centenares de muertos.

Sobre Castellón

En este frente prosigue nuestro avance cada vez con más acusado desarrollo.

Se ha avanzado por los sectores de Puerto Mingalbo y bordeando Peña Colonga con dirección meridional.

Nuestras tropas que habían ocupado toda la zona de Adzaneta salieron en persecución del enemigo castigándolo duramente y logrando con

quistar el pueblo de Useras así como también ha continuado la operación cerrándose el terreno y dentro el cual se han cogido más de 300 prisioneros.

La importancia del empuje

Es indudable, este frente de Castellón es el que está acusando las fortificaciones más grandes de cuantas han fabricado los rojos y han sido conquistadas por nuestro ejército.

La resistencia enemiga no podrá sufrir por más tiempo nuestro empuje y buen resultado de él son la toma de Adzaneta y Useras por medio de las cuales queda todo lo demás derrumbado: desde estos pueblos se pasa ya sin sentir hasta los terrenos

de Castellón de la Plana.

La población de Usera ha sido cerrada y rebasada continuando hacia la carretera de Luchena y después de dominado el puerto Mingalbo se puede decir que toda esta zona ha sido conquistada y se entra en la denominada Plana de Castellón.

Esta capital, hoy como ayer decíamos que empezaría a sentir el fragor de los combates, hoy ya casi podemos asegurar que en breve se encontrarán al alcance de nuestros cañones.

Somos muy optimistas y esperamos que el tono de los partes de estos días se mantendrá esta noche con brillantez.

UN MOTIVO DE ORGULLO NACIONAL

Las regiones de España en el frente de combate

Soldados de todos los frentes de España figuran en los Cuerpos de Ejército que llevan nombres regionales.—Esta es la obra nacional que enaltece el nombre de España

Forman parte del Ejército español varios grupos de fuerzas constituidos en Cuerpos de Ejército; así por ejemplo, tenemos los Cuerpos de Ejército de Navarra, de Aragón, de Galicia, de Castilla, etc.

Tanto yo como a mis compañeros cronistas de esta guerra nos interesa subrayar, que la integración de un Cuerpo de Ejército no define la naturaleza o la región de los combatientes que la integran. Los nombres de estas divisiones y Cuerpos de Ejército tienen su procedencia en las primeras fuerzas que sirvieron para formar las unidades y así tenemos por ejemplo que el Cuerpo de Ejército de Madrid está formado por varias divisiones de distintas regiones. De Navarra salieron aquellas gloriosas brigadas que con tanto heroísmo se distinguieron en las campañas de Vizcaya, Santander y Asturias. De Aragón aquellos invictos batallones que lucharon desde el primer momento contra la ofensiva catalana. De Galicia aquellas inolvidables fuerzas que salidas de regiones gallegas libertaron a Oviedo; y de Castilla las que sirvieron en dis-

tintos Cuerpos de Ejército y en diversos frentes.

Pero la guerra de España ha alcanzado una proporción tal que la organización del ejército nacional ha tenido que alcanzar límites no conocidos en ninguna guerra ni en la historia del ejército. Hoy las unidades y los nombres de las divisiones pertenecen a unas masas de hombres que por disposición del Generalísimo se les ha dado los nombres ya conocidos y victoriosos.

De estas divisiones grupos de fuerzas son modificadas con frecuencia formando parte de otras sin restar prestigio a la gloria de la unidad. Así vemos como se incorporan grupos de la división de Castilla a la división de Galicia o de la división de Navarra a la división de Galicia o viceversa etc. Los soldados no dejan de sentirse orgullosos, claro está, de su región propia, pero luchan con el mismo espíritu y fé de nacionalismo en cualquier otra división de otra región así los soldados de Castilla se sienten orgullosos de colaborar con los de Galicia y lo mismo los de Navarra que juntamente con los de Ga-

EL KOMINTERN HA PERDIDO OTRA BATALLA

Los Soviets derrotados en Oslo

Desde hace algún tiempo los Soviets venían organizando la batalla. Se trataba de controlar la F. S. I., el movimiento sindical de Europa. Habían ido sufriendo derrota tras derrota en el seno de las diversas Federaciones Nacionales. La prensa roja de España consagraba a este tema columnas y más columnas. Se mostraba desde luego partidaria del ingreso de los sindicatos soviéticos en la F. S. I. Pero las Federaciones Nacionales han entendido que si los sindicatos soviéticos ingresaban en la Internacional Sindical, todo el control de las masas obreras pasaba a manos de un poder tiránico. Y han opuesto a él una actitud de resistencia que contrasta con la sumisión de los «republicanos» españoles.

El Congreso General de la F. S. I. ha celebrado una reunión en Oslo. Y he aquí el resultado de la misma según telegramas aparecidos en «La Republic» del 20 y fechados en Oslo el 19:

«El Consejo General de la Federación Sindical Internacional ha adoptado por 16 votos contra 4 una proposición presentada por la mayoría del Bureau rechazando las condiciones formuladas por los sindicatos soviéticos para ingresar en la F. S. I.»

«Después de haber rechazado las condiciones formuladas para su afiliación por los sindicatos soviéticos,

el Consejo General de la Federación Sindical Internacional ha adoptado por 14 votos contra 6 una proposición sometida por los Países Bajos, los Estados Unidos, Bélgica y Polonia, redactada en los siguientes términos: «El Consejo General decide no continuar las conversaciones con los sindicatos soviéticos.»

«La minoría ha votado en favor de la proposición del Sr. Jouhaux pidiendo al Bureau que prosiga las conversaciones con dichos sindicatos.»

La derrota es definitiva, absoluta. Las masas sindicales de Europa y América no quieren convivir con los Soviets. El Komintern que acaba de perder la batalla de Ginebra, ha perdido la batalla de Oslo.

Existe en el mundo una reacción evidente contra la absorción soviética. De nada sirven las propagandas falaces, la mano tendida, los slogans pacifistas. El mundo de la diplomacia y el mundo de la producción saben a que atenerse.

El ambicioso designio soviético de conquistar al mundo tropieza con dificultades. Seguirá siendo por ahora, lo que Smirnov lamentaba: solo una sexta parte de él. Querrían conquistarlo todo y hasta el proletariado les rechaza. No quiere ni el diálogo.

lencia están dando una gloriosa muestra de su poder y heroísmo en las campañas de Castellón.

Mal explicaríamos esto, si no conociéramos resultados en distintos frentes de combate; no hace muchos días soldados de divisiones distintas han sido incorporados a distintas divisiones de las que primeramente pertenecían, como por ejemplo de las de Aragón y Galicia. Claro está que la mayoría de soldados que integran la división de Aragón son aragoneses, pero también se encuentran castellanos, gallegos, andaluces, mallorquines, canarios. Que luchan con alto espíritu de nacionalismo y sintiéndose orgullosos de pertenecer a las divisiones. El acierto del Generalísimo, al bautizar a los cuerpos de ejércitos ha dado como origen un estrecho amor de nacionalismo entre los combatientes. Con que orgullo y con que satisfacción luchan soldados de distintas divisiones a las que pertenecen a las que últimamente han sido incorporados. Con que orgullo ostentan en sus brazos o pechos el escudo de Isabel la Católica, de la Cruz de San Jorge o de Santiago, o las Cadenas de Navarra.

Luchan y mueren bajo nombres de las divisiones a que sirven sin que ninguno de ellos sienta el menor titubeo por no pertenecer en aquel momento a su división. De esta manera se han formado divisiones tan gloriosas y tan conocidas como las de Castilla, Navarra, Aragón y Galicia integradas por muchos soldados que vienen de otras tierras pero que saben que con el contacto nace el nacionalismo y el amor a otras regiones con un elevado espíritu y un sentimiento universal de nacionalidad.

Con cuanto fervor se desea que suenen los nombres gloriosos de brigadas de Andalucía, a pesar de existir ya el nombre de Ejército de Andalucía, y que nazcan los nombres de Ejércitos de Valencia, de Cataluña, de las Islas Canarias, de Mallorca, de Extremadura, con lo cual se celebraría el triunfo de nuestras armas añadiéndole el glorioso nombre del Ejército de Andalucía.

He aquí pues una obra bien dirigida y mejor ejecutada de amor regional y de un gran nacionalismo entre las unidades y combatientes. No es ocioso decir que al nombrar el Ejército Marroquí decir que está integrado no solamente por musulmanes sino por muchos soldados de distintas regiones que no han pisado nunca tierra africana y que luchan con ardor y entusiasmo en dicha división.

Es patente el hecho de un teniente coronel que mandaba una brigada que defendía la cabeza de puente de Balaguer que estaba integrada por castellanos en su mayoría, aragoneses, mallorquines y gallegos pertenecientes al Cuerpo de Aragón y del coronel glorioso jefe que con sus soldados navarros, castellanos que ya lucharon en Santander con los gallegos al cual va dirigida esta crónica tan brillantes operaciones está realizando. Y por esto por este amor de nacionalismo, y de amor interregional se va abriendo el camino grande, único y libre de nuestra España.

MANUEL AZNAR



Llegada del Príncipe de Piemonte a Bolzano

Redacción de «El Día»
Calle Dantús, Teléfono 1745

UNA NOTA DE RADIO NACIONAL

Los precios no deben ser aumentados

Llamamiento a los obreros nacional sindicalistas y a los comerciantes

Radio Nacional de España dió lectura a una nota del Ministerio del Interior sobre el aumento de precios de los artículos, en los siguientes términos: Obreros de las centrales nacional sindicalistas, las autoridades no han autorizado ni han modificado los precios de los artículos, su valor de coste no ha aumentado, no existe motivo ni económico ni nacional para que sean aumentados los precios de las cosas; no es justo que mientras el estado busca la manera de resaltar al trabajador su nivel de vida, mediante los aumentos de los salarios no es justo que se aumenten todos los artículos.

que estos hechos puedan reprimirse pues ello va en beneficio de vuestras familias de vuestras vidas y de vuestro trabajo. Tu, comerciante, si aumentas el precio de las cosas, tu eres el que intensifica la guerra, tu, comerciante, que aumentas el valor de los artículos con las mismas monedas que recoges te llevas el pan de los obreros y la sangre de los combatientes. Tu no sientes las aspiraciones de la juventud ni espirituales ni humanas porque de esta manera comprometes nuestra economía y si a si lo haces, eres capaz de comprometer nuestro futuro y nuestra España.

Cuando el egoísmo individual se encasilla no puede dejarse al arbitrio de ellos una libertad demasiado grande la ley es la que debe regularla, la primera es lucha de clases, la segunda estado nacional sindicalista.

Los camaradas de las centrales nacional sindicalistas deben estar siempre vigilantes ante nuestras necesidades humanas y sociales, que la labor de vuestra profesión comienza primero operando para después de aumentar los salarios de aumentar el precio de la vida porque entonces nos encontraríamos en el punto inicial.

Obrero de las centrales nacional sindicalista; las modificaciones de los precios debes ponerlas en conocimiento de la autoridad.

Contemplamos a Francia, salarios altos, y sin embargo el trabajador es pobre, le es insuficiente su remuneración por que la vida y los artículos subieron más aceleradamente que los salarios. Nosotros no somos Francia, somos aquí, España, España Nacional Sindicalista.

Los trabajos que realiza el Generalísimo para nivelar vuestra vida no deben ser estropeadas por estos aumentos de los artículos, a vosotros pues os pertenece el deber de no permitir que esto se realice con libertad y dar cuenta de las anomalías que encontréis para

La situación de la España roja

Desgastes entre los primates rojos

París.—En los medios frecuentados por los marxistas españoles en esta capital, han causado enorme sensación las declaraciones que hizo el comunista Comorera en la conferencia que dió el sábado último en Barcelona ante un numeroso auditorio, compuesto principalmente por socialistas unificados. No pudo ocultar que la ofensiva nacional del frente de Aragón había resultado un rotundo fracaso rojo, y por este motivo arremetió violentamente contra Prieto, sin nombrarle, por haber sido él quien tomó la dirección de las operaciones militares y se llamaba pomposamente el forjador de la victoria de Teruel; después añadió que en vista de la gravedad de la situación militar, la situación política creada por las desavenencias en el seno de varios partidos se hacía muy trágica; ha surgido en las altas esferas un deseo de rendición —dijo—; y tuvo palabras duras para estos elementos, a quienes calificó de traidores, elogiando en cambio a Negrín, por ser partidario de la resistencia a todo trance.

nistro que responde al nombre de Alvarez del Vayo. Para desmentirle, basta recordar la crónica publicada por el «Eclair du Midi» el 29 de Abril pasado:

«Saint Gilles ha tenido el honor de recibir al coronel Dumont que mandaba la XIV Brigada Internacional en los frentes de Madrid y de Tortosa.

«Este oficial del ejército francés prolongará su permanencia entre nosotros habiendo obtenido una licencia a causa del desgaste provocado por los últimos combates.

«El nos dice que el siete de octubre de 1936 la llegada de los milicianos franceses y rusos a la Península había salvado la situación de desesperada del gobierno rojo, obligando al General Franco tres meses después a llamar a los voluntarios italianos para restablecer el equilibrio».

El discurso de Comorera ha tenido una respuesta en un suelto publicado en «El Socialista», en el que se califica con extrema dureza a Comorera por haber descubierto la crítica situación militar de los rojos; amenaza con levantar la mesa para que todos se enteren de lo que sucedió, si no cesan estas campañas contra los rojos.

Estas declaraciones demuestran dos cosas: la primera, que los combatientes rojos están formados en su mayoría por tropas extranjeras; la segunda, que sin la intervención francesa y rusa ningún voluntario extranjero se habría dirigido a la España Nacional.

El periódico termina diciendo que estas conferencias constituyen una campaña que perjudica mucho a los intereses de la república.

«Actión Française dice que la pieza fuerte ha sido que los socialistas y comunistas han tenido que declarar el origen de los aviones que han bombardeado el territorio francés.»

El ministro sin cartera Irujo, que se encuentra en París, ha declarado en un caso su profundo disgusto por la conferencia pronunciada por Comorera, que contribuye a disminuir las simpatías para los rojos en el extranjero.

«Generales y Jefes franceses en el Estado Mayor rojo París.—El enviado especial de «L'Époque» en el frente nacional español, Coyral Lössalle, refiere que en el campo nacional se ha hecho pública una lista de oficiales superiores franceses que dirigen las operaciones o tienen funciones de consejeros militares cerca del Estado Mayor rojo.»

Según los repatriados, la situación de los rojos es cada día más desesperada y solo el temor de las represiones impide que estalla una revuelta.

«El arte español en Venecia Roma.—«El Popolo D'Italia» publica una serie de artículos críticos sobre la exposición bial de Venecia por el conocido crítico Talshori. Este periódico publica de su crítico la siguiente información referente al pabellón de España:»

«Llegamos al pequeño pabellón de España. El Gobierno de Franco ha respondido a la invitación de la gran amiga y hermana Italia; no obstante las dificultades que se presentaban al comisario español, Eugenio D'Ors, pues eran muchos los artistas que estaban empujando las armas, otros que estaban en la zona roja y otros en el destierro, y a pesar de que las necesidades de la guerra son más apremiantes que las artísticas, no importa era una fiesta italiana y había de concurrir también España.»

Destituciones en la Aviación

Berlín.—Noticias de Barcelona dan cuenta que el ministro del Aire soviético ha ordenado la destitución de varios ingenieros y obreros que ejecutaban trabajos en fábricas de aviación que trabajan por cuenta de los rojos. Han sido acusados de ejercer espionaje a favor de la España nacional.

«España representa en el campo del arte un marcado matiz de independencia, no incluido nunca por los artistas de más allá del Pirineo. Tu-»

«El uso de esta clase de vehículos solo estará autorizado al presidente del Consejo y miembros del gobierno, Presidente del Estado, secretario, generales, directores de seguridad y carabineros, jefes de unidades y presidentes de la Cruz Roja.»

«Londres.—La comisión para España con objeto de investigar el número de voluntarios, saldrá a fines de julio.»

Berlín.—El director de la prisión de San Antón, de Madrid, ha sido destituido, acusado de haber libertado a dos agentes de policía que habían sido condenados a muerte; ha sido relevado de sus funciones el jefe de la policía de Madrid, por haber facilitado la evasión de 128 personas acusadas de haber favorecido el Movimiento Nacional.

«París.—«Solidaridad Obrera» publica un importante artículo en el que se afirma que España no está dispuesta a morir, y se examinan los factores esenciales de la guerra: el factor militar, el factor diplomático, el factor económico.»

«Hablando del primer factor, el diario de Barcelona afirma: «España dispone de un ejército auténticamente nacional español que sabe combatir y sabe soportar reverses sin desanimarse.»

«París.—«Solidaridad Obrera» publica un importante artículo en el que se afirma que España no está dispuesta a morir, y se examinan los factores esenciales de la guerra: el factor militar, el factor diplomático, el factor económico.»

«Es la misma tesis que ha sostenido en Ginebra aquel mentiroso mi-»

«París.—«Solidaridad Obrera» publica un importante artículo en el que se afirma que España no está dispuesta a morir, y se examinan los factores esenciales de la guerra: el factor militar, el factor diplomático, el factor económico.»

«Es la misma tesis que ha sostenido en Ginebra aquel mentiroso mi-»

«Es la misma tesis que ha sostenido en Ginebra aquel mentiroso mi-»

La guerra española desde el extranjero

Interesante artículo de «Il Giornale d'Italia»

Roma.—Refiriéndose a los comentarios de la prensa inglesa y francesa sobre los bombardeos de la aviación nacional, dice «Il Giornale d'Italia» que estos bombardeos se encuentran perfectamente justificados, pues necesario atacar los depósitos de armas y municiones que se hallan en considerable cantidad que se hallan en los puertos de Barcelona, Valencia y Alicante, recibidos del extranjero.

na ninguna protesta por el bombardeo de que fué víctima el territorio francés días pasados, lo cual prueba que París está convencido del origen rojo de esta agresión.

Refiriéndose a los envíos que Francia ha hecho al Comité de Barcelona hasta la primera mitad del mes pasado, dice que ha enviado con destino a la España roja 4 millones de litros de esencia y una enorme cantidad de material de guerra. A pesar de la no intervención Francia ha entregado a los rojos en el término del mismo mes muchos aviones, exactamente 284, como igualmente ha enviado 150 pilotos que han recibido instrucción en los campos de aviación franceses. «Il Giornale d'Italia» agrega: «En los primeros días de Mayo pasaron igualmente la frontera hispano-bolchevique 45 aviones con sus correspondientes municiones.»

No cabe duda que los puertos rojos son objetivos militares

Roma.—«Il Giornale D'Italia» dice que están perfectamente justificadas las agresiones a puertos rojos españoles por ser objetivos militares. Los 65.000 toneladas de esencia que arden en el puerto de Barcelona prueba de que los rojos tienen allí grandes almacenes de material de guerra. La escandalosa ayuda de Francia a los rojos españoles está siendo ya de todo punto intolerable.

En cuanto a los voluntarios extranjeros se hace más difícil encontrarlos por que están diseminados, y además por que son empleados como carne de cañón y sufren constantes bajas; sin embargo se ha intensificado la recluta de voluntarios en el extranjero hasta el punto de que desde el 9 de Abril hasta el 24 del mismo mes varios centenares de extranjeros, especialmente rusos y checos pasaron la frontera, haciendo el viaje de Marsella a Barcelona sin interrupción hasta esta última capital.

Vigilancia en la frontera francesa

Perpignan.—Acaba de ser establecido un servicio de vigilancia de la frontera francesa prestado por aviones de caza, marca «Devoitine» provistos de varias ametralladoras y cañones. Estos aviones alcanzan una velocidad de 300 a 400 kilómetros por hora y las escuadrillas serán destacadas en patrullas de 2 o 3 aparatos sobre la frontera que volarán desde el alba hasta el anochecer.

Los soviets entorpecen la labor del Comité de no intervención

Londres.—En su comentario el redactor diplomático del The Times escribe con respecto al aplazamiento del comité de no intervención: Dice que esto ha sido muy de lamentar, y que el aplazamiento debe atribuirse únicamente a la actitud del representante soviético, agrega el corresponsal, que Lord Plymouth no ha desanimado y que de nuevo reanuda sus consultas con los delegados de los diversos países con miras a una nueva sesión del comité.

Desmintiendo una información roja

Londres.—En contra de algunas noticias circuladas tendenciosamente por la prensa y radio roja, se desmiente categóricamente que el gobierno inglés haya decidido ejercer represalias por la pérdida de algún buque en puertos rojos; lo único cierto es que el Gobierno británico tiene la intención de establecer una zona neutral en el Mediterráneo en donde puedan guarecerse sin riesgo los buques mercantes ingleses.

Se confirma que los aviones que bombardearon el territorio francés eran rojos

París.—El periódico Le Temps y demás periódicos de la mañana hacen saber que los aviones que volaron sobre territorio francés fueron observados en Andorra.

La bendición del crucero «Navarra»

Se celebrará en la Coruña y asistirá el Ministro de Justicia

Vitoria.—El Ministro de Justicia, Conde de Rodezno y el Subsecretario don Luis Arellano han salido para la Coruña para asistir a la bendición del crucero «Navarra».

Esta información concreta que los aviones de la España soviética que bombardearon Francia habían bombardeado ya las posiciones en donde se encuentran las tropas nacionales cerca de la frontera.

La Exposición de Venecia

La visita el Rey-Emperador. El Pabellón de España. Regreso a Roma

Venecia.—Procedente de Formis, el Rey-Emperador, Victor Manuel ha llegado a esta capital para visitar la Exposición bial, en donde se exponen a la consideración del público pabellones nacionales y extranjeros. El Rey Emperador fué recibido por el Duque de Génova, por el Secretario de la Presidencia del Consejo y por las autoridades civiles y militares; el Soberano después de recorrer en automóvil un corto itinerario en medio de las entusiásticas aclamaciones del pueblo de Venecia, embarcó en una canoa con la que recorrió los canales de la ciudad, desembarcando en el Palacio San Marcos; desde allí se dirigió a visitar la exposición en la que han participado Italia, Egipto, Suiza, Yugoslavia, Suecia, Alemania y España Nacional.

El periódico Le Matin dice que se trata de los mismos aviones que volaron sobre territorio francés partiendo de Puigcerdá.

El Rey Emperador visitó detenidamente la exposición y el pabellón de la España nacional, donde fué recibido por el Delegado de la Real Academia de Bellas Artes, D. Eugenio D'Ors. El Soberano italiano examinó todos los trabajos efectuados por los artistas españoles admirando especialmente el retrato del Generalísimo Franco de José Aguilár. El Soberano visitó el nuevo palacio de Génova y regresó seguidamente a Roma.

Todos los periódicos, excepto los izquierdistas, publican en primera plana y con caracteres salientes, las declaraciones de Daladier en las que dice: No es posible identificar los nueve aviones que han bombardeado el territorio francés.

El arte español en Venecia

Roma.—«El Popolo D'Italia» publica una serie de artículos críticos sobre la exposición bial de Venecia por el conocido crítico Talshori. Este periódico publica de su crítico la siguiente información referente al pabellón de España:»

«Actión Française dice que la pieza fuerte ha sido que los socialistas y comunistas han tenido que declarar el origen de los aviones que han bombardeado el territorio francés.»

«Llegamos al pequeño pabellón de España. El Gobierno de Franco ha respondido a la invitación de la gran amiga y hermana Italia; no obstante las dificultades que se presentaban al comisario español, Eugenio D'Ors, pues eran muchos los artistas que estaban empujando las armas, otros que estaban en la zona roja y otros en el destierro, y a pesar de que las necesidades de la guerra son más apremiantes que las artísticas, no importa era una fiesta italiana y había de concurrir también España.»

«Generales y Jefes franceses en el Estado Mayor rojo París.—El enviado especial de «L'Époque» en el frente nacional español, Coyral Lössalle, refiere que en el campo nacional se ha hecho pública una lista de oficiales superiores franceses que dirigen las operaciones o tienen funciones de consejeros militares cerca del Estado Mayor rojo.»

«España representa en el campo del arte un marcado matiz de independencia, no incluido nunca por los artistas de más allá del Pirineo. Tu-»

«En la lista en cuestión, que el corresponsal prevé que podrá provocar un «desmentimiento rápido y absoluto» por parte del Gobierno francés, figuran el general Armengaud que tiene las funciones de inspector en el frente aragonés, el general Clement que según parece ha sido el jefe del sector septentrional de Lérida durante la reciente ofensiva nacional en aquella región; el teniente coronel Duchet que manda la 1.ª Brigada Internacional; el coronel Mounier, el comandante Reygot, el coronel Coste Doit, el comandante Geyman, jefe de los milicianos franceses que combaten en la España roja; el coronel Vincent que manda el sector de la Ciudad Universitaria en el frente de Madrid; el capitán Larrosa, el capitán Faure, el capitán Antrac, el capitán Blanche comandante de la 13.ª Brigada, el comandante de artillería Deroche.

«Londres.—La comisión para España con objeto de investigar el número de voluntarios, saldrá a fines de julio.»

«París.—Se sabe que Francia no presentará ni a Burgos ni a Barcelo-»

«Londres.—La comisión para España con objeto de investigar el número de voluntarios, saldrá a fines de julio.»

«París.—Se sabe que Francia no presentará ni a Burgos ni a Barcelo-»

«Londres.—La comisión para España con objeto de investigar el número de voluntarios, saldrá a fines de julio.»

«París.—Se sabe que Francia no presentará ni a Burgos ni a Barcelo-»

«Londres.—La comisión para España con objeto de investigar el número de voluntarios, saldrá a fines de julio.»

«París.—Se sabe que Francia no presentará ni a Burgos ni a Barcelo-»

R. I. P. Rogad a Dios en Caridad por el alma de ANTONIO MUNAR ARBONA ¡PRESENTE! De la Unidad de Trabajo y Salvamento que murió en el cumplimiento de su deber el día 30 de Mayo pasado

«L'Action Française», combate la posición del gobierno

París.—«L'Action Française» publica un comentario en el que condena la conducta del Gobierno francés, por que mientras combate éste los bombardeos aéreos sobre objetivos militares en España, sigue enviando armas y toda clase de material de guerra a los rojos.

Mediterráneo que en alguno lugares tiene una altura de 1800 metros y que domina numerosos valles y una extensión grande de territorio. Con esta maniobra se ha logrado desconcentrar al enemigo y atacarle por la espalda por lo cual se ha visto obligado a retirarse.

La liga de la Unión latina publica un manifiesto a favor de la España de Franco

París.—La liga de la Unión latina se ha inaugurado solemnemente en Bolaine. Ha publicado un manifiesto en el que dice que el pueblo católico francés ha de prestar su ayuda a los católicos españoles y agrega que sobre la barbarie roja se ha de levantar la fé cristiana de un nuevo templo español y por esto está luchando Franco.

Por los prisioneros que se han cogido se sabe que los rojos han empezado a evacuar la ciudad de Castellón y que no van a dejar de emplear ningún medio para resistir el empuje nacionalista.

La vida en la España Nacional

La jornada escolar de verano

Vitoria.—El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo ha dispuesto que los meses de Julio y Septiembre la jornada escolar sea de 5 horas, empezando a las 8 la enseñanza.

Alemania

Declaraciones del Dr. Ley

Hamburgo.—El doctor Ley presidente de la organización del Trabajo por medio de Alegría, ha hecho unas declaraciones interesantes en el cuarto congreso que se ha celebrado.

Ha indicado que el gobierno alemán va a poner en vigor un programa de construcciones fantástico en todo el Reich.

Declaró que el gasto que se ha realizado en construcciones durante el período del año 1938 y lo que se ha de realizar en el transcurso del mismo, ha de llegar a los ciento cinco millones de marcos y durante los diez años que siguen se gastarán 2 mil millones mas

Es seguro que dicha suma fantástica puede ser aportada por el capital que posee la organización alemana del Frente del Trabajo.

Festival popular de cine pro-Valencia

Domingo a las 11 en el Teatro Lirico.

La ofensiva nacional

A la conquista de Castellón y Valencia.—La maniobra nacional para vencer la resistencia roja

París.—Los corresponsales de guerra dan mucha importancia a la nueva ofensiva que se está desarrollando entre Teruel y la costa mediterránea, y tendrá por objeto la conquista de Castellón de la Plana y de Valencia.

Durante bastante tiempo las tropas nacionalistas han tenido que detenerse en Mora de Rubielos.

Con el fin de no perder hombres se ha decidido atacar por el Sur apoderándose del macizo montañoso de Peñagolosa, entre el río Turia y el

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 11 de Junio de 1938 Tarde a las 5

Atano - Echaburu contra Carmelo - Rego

Román - Trecet contra Satur - Echenique Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

Artículos de goma

Amiantos y Empaquetaduras

Suelas de goma Reparaciones de Neumáticos y Cámaras.

CASA CODINA LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA

PELUQUERIA RAMON

(antes Plaza S. Antonio, 28) ESPECIALIDAD EN PERMANENTES Provisionalmente Obispo Cabanellas n.º 27 (Son Koch)

Travesía Plaza Pedro Garau (Trayecto-Autobus)-(HAY REFUGIO)

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora. cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

El número de nuestro teléfono es el 1745

TEATRO LIRICO MAÑANA día 12 a las 11 de la mañana Extraordinaria Función Popular pro-auxilio a Valencia

Santiago de Compostela. Los Claveles. Entierro del General Mola. El as de los bomberos.

PRECIOS: Butaca. 0'60 pesetas Preferencia. 0'40 » General 0'20 »

INFORMACION LOCAL

De interés a los «Huérfanos de la Guerra» del Arma de Infantería

Debiendo, interin se organiza el Patronato de Huérfanos de la Guerra encargarse provisionalmente de sus funciones los de las armas y cuerpos, se ruega a los Huérfanos de Infantería que lo fueran de la Guerra con anterioridad al Glorioso Movimiento Salvador de España, o a sus madres y tutores, se presenten al Delegado del Patronato de Huérfanos de Infantería en el Cuartel del Carmen de 11 y media a 13 los días laborables.

Lo que no se pierde
Objetos hallados en los auto-taxis David durante los meses de abril y mayo de 1938 los cuales se hallan depositados en David Mallorquina S. A. calle Tomás Forteza n.º 149 al 157.

- 1 Transformador corriente de radio.
- 1 Mochila con varias prendas usadas.
- 1 Pulserita (cadena) de niña.
- 1 Paraguas señora.
- 1 Manivela puesta en marcha automóvil.
- 1 Par guantes señora.
- 1 Linterna mano.
- 1 Llave.
- 1 Insignia de Falange.
- 1 Boina negra.
- 1 Cazadora.
- 1 Iniciales adorno vestido.
- 1 Tijeras plegables.
- 1 Chaqueta de niño.
- 1 Encendedor.
- 1 Pluma estilográfica.
- 1 Par guantes negros de lana señora.
- 1 Lentes sol.
- Varias cantidades en metálico.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 11 de Junio de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutiérrez.
Imaginaria.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol.
Visita Hospital.—5.º Capitán de Infantería.
D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

AYUNTAMIENTO Sesión de la Comisión Gestora

A la hora de costumbre, se reunió ayer tarde la Corporación municipal. Presidió el alcalde don Mateo Zaforteza y asistieron los señores Alabern, Cirerol, Sastre, Roca, Bonet de los Herreros, Salteras, Rotger, Mesana, Moscardó y Coll.
Después de leída queda aprobada el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas.
Se aprueba un extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Mayo último, para su publicación en el «Boletín Oficial».
Concédense varios permisos para obras particulares.
Se deniega a don Miguel Picornell

Salom la autorización que se le tenía concedida para el funcionamiento de un secadero, instalado en el Ensanche.
Se acuerda organizar para este verano, como en el año último, cuatro colonias escolares, dos de niños y dos de niñas), abriéndose un concurso entre el personal docente, para nombrar los directores y ayudantes que hayan de acompañarlas.
Se da cuenta de varias reclamaciones de contribuyentes por arbitrios municipales.
Se deniega una instancia del Intendente del Frontón Balear, pidiendo se le conceda un concierto para el pago del arbitrio municipal sobre las apuestas que se efectúan en aquel centro deportivo.
Y después de resolver otros asuntos de poco interés, se levanta la sesión.

EDICTO

Don Gabriel Rodríguez Acosta Capitán de Navío Comandante Militar de Marina de Mallorca
Hago saber:
Que mañana sábado y a partir de las once tendrán lugar ejercicios de tiro al blanco, siendo la zona peligrosa la limitada por los paralelos de 39.º y 30.º 10 y los meridianos de Farola Isla Cabrera y Farol Muelle de Palma.

Palma 10 de Junio de 1938.—II Tr.—**Gabriel Rodríguez**, Rubricado.

Junta Reguladora de Importación y Exportación

Habiendo sufrido extravió el ejemplar A) correspondiente al resguardo de entrega de almindrón de la Compañía Almindrera 1937 38, número: 5423 se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que si transcurrido el plazo de ocho días, no se ha presentado ante esta Junta reclamación alguna por los que pudieran considerarse perjudicados, será anulado, entregándose nuevo resguardo al correspondiente interesado.
Palma de Mallorca 9 Junio 1938. 2.º A. Triunfal.—El Presidente, **José Casanovas Durán**.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Pro Valencia

La función de Cine Popular del domingo
El amplio local del teatro Lirico tiene que estar el domingo a las 11 de la mañana lleno de público. El programa de cine que ofrece el representante de varias casas valencianas, es realmente excelente.
La risa, más bien carcajada, en el «As de los bomberos».
El humorismo de sainete, mezcla de lo sentimental y lo grotesco de los «Claveles»
La belleza estética, página de arte de «Santiago de Compostela»
El film patriótico en homenaje a

LLEGÓ AYER

El nuevo Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Ayer por la mañana, llegó el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don Canuto Boloqui Alvarez, quien se posesionó del cargo.
Al saludar al señor Boloqui le deseamos toda clase de aciertos en su importante cargo, y esperamos que, para cuanto interese a la Patria, sea su labor provechosa para España y la Falange.

laureado general Mola, con el reporte de su muerte.
Más no solo es el programa que debe llenar las localidades del Lirico. Los precios están realmente al alcance de los bolsillos más modestos. 0'60 pesetas butaca, 0'40 pesetas preferencia, 0'20 pesetas entrada general.
Todo Palma al Lirico. Vuestro pequeño donativo a la gran obra de AUXILIO SOCIAL Hermandad PRO VALENCIA.
La Delegación Provincial de P. y P. de Falange Española Tradicionalista y de las JONS os invita.
Sección Femenina
Todas las afiliadas adheridas a esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que a su entender hayan trabajado lo suficiente para que pueda considerarse como militantes, se les comunica que pasen por las oficinas de la Secretaría Local a presentar su solicitud, que podrá ser o no a imitación, del 15 al 30 del corriente mes de 10 a 12 de la mañana.
Igualmente se advierte a aquellas camaradas que al hacer su renovación de carnet no la acompañaron de tres fotografías, se apresuren a hacerlo antes del próximo día quince, que finalizará el plazo, considerándose de baja si no la efectúan.

Acuda domingo por la mañana al Lirico. Cine a precios populares. Pro-Valencia
ASOCIACION CATOLICA DE MAESTROS NACIONALES
Conferencia
El próximo domingo día 12 continuará el Curso de Conferencias de Cultura Mariana, a las doce en el Salón de actos de Acción Católica, Zavela, 17.
La conferencia correrá a cargo de don Damián Canals, Director del Colegio de 2.ª Enseñanza de Sóller y versará sobre «Las Ideas Marianas de la Edad Media plasmadas en el Arte».

Atropellado por una vaca
Gaspar Munar Porcel de 59 años, que vive en la calle de la Paz, 36, fué atropellado por una vaca, sufriendo fractura de dos costillas del lado izquierdo.
Pasó a la casa de socorro donde recibió asistencia.

Acuda domingo por la mañana al Lirico. Cine a precios populares. Pro-Valencia
ASOCIACION CATOLICA DE MAESTROS NACIONALES
Conferencia
El próximo domingo día 12 continuará el Curso de Conferencias de Cultura Mariana, a las doce en el Salón de actos de Acción Católica, Zavela, 17.
La conferencia correrá a cargo de don Damián Canals, Director del Colegio de 2.ª Enseñanza de Sóller y versará sobre «Las Ideas Marianas de la Edad Media plasmadas en el Arte».

DEL CARNET
Se ha confirmado la noticia de la muerte del teniente de Artillería don José Escandell Mayol, que cayó heroicamente en Málaga al negarse a ponerse al servicio de los rojos.
Reciba su familia la expresión sincera de nuestro pésame.
Mañana el Cónsul de Italia en esta ciudad señor Ramondino dará, en su residencia de Génova un té de despedida al que fué Jefe Provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS Alfonso de Zayas, quien el lunes piensa salir para Italia con objeto de posesionarse de su nuevo destino.

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE MALLORCA

Implantación de nuevas tarifas
Aprobadas por el Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas las nuevas tarifas de viajeros y mercancías que han de regir en esta Compañía, se pone en conocimiento de las personas interesadas y del público en general que dichas tarifas comenzarán a ser aplicadas el próximo día 21 del mes en curso.
Palma 10 de junio de 1938. 2.º T.—La Dirección.

INSTRUCCION Instituto Nacional «Ramón Llull»

El ministro de Educación Nacional ha dictado con fecha 23 de mayo pasado la siguiente orden:
«1.º—Que la asignatura de Religión queda incorporada, como todas las demás al régimen general de exámenes y calificaciones, debiendo por lo tanto su titular formar parte de las Juntas calificadoras de curso.
2.º—Que respecto a Educación Física y Premilitar sea suficiente en el caso de alumnos oficiales, la declaración individual de aptitud por parte del profesor aisladamente y en el de alumnos libres la misma declaración si se someten a las pruebas acordadas por el titular o la simple presentación de un certificado de aptitud expedido por un profesor de Educación Física, médico, oficial o jefe del ejército, diplomados en la Escuela de Gimnasia u Organizaciones Juveniles.
La declaración de uno apto no producirá otros efectos que la necesidad de hacer nueva inscripción en el curso inmediato.
Las alumnas no oficiales quedarán dispensadas de la inscripción de Educación Física y Premilitar hasta nueva orden»
Lo que se pone en conocimiento de los interesados y del público en general.
Palma 10 de junio de 1938.—II T.—El Secretario, **B. Suau**.

TEATRALES Principal

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio **SOL, 11** (Pecho - Corazón)
TEATRALES Principal
Para hoy sábado se anuncia en nuestro primer coliseo una gran gala cinematográfica.
Tendrá lugar el solemne estreno en Palma del más excepcional film Ufa de la temporada «Sonata triste» por los famosos artistas Lil Dagover y Pat Petersen.
Se trata de un drama sinfónico, que nos describe la exaltación de los celos, en un film inmortal.
El estreno de «Sonata triste» ha despertado en Palma como en todas partes, un grandísimo interés.
Completará el programa la reposición de «Nuestra hijita» la más graciosa creación de Shirley Temple.
DEPORTES Ciclismo
En el festival benéfico de Tirador ha sido incluida una gran carrera juvenil para principiantes
Premios a disputar y nombre de los donantes
La Comisión organizadora del festival ciclista del Velódromo de Tirador, a celebrar el próximo día 26 de los corrientes, a beneficio de los soldados mallorquines que en los frentes de la Península luchan por la salvación de nuestra Madre Patria, con el fin de dar a dicho festival el máximo de interés y esplendor, ha acordado incluir en el programa de carreras una gran prueba juvenil para jóvenes principiantes cuya edad esté comprendida entre los 15 a 19 años de edad.
Esta carrera juvenil la constituirá una americana de 50 vueltas con sprints cada cinco.
Las listas de inscripción de corredores han quedado abiertas en el local social del Veloz Sport Balear (Paseo del General Franco); las instancias de participación en esta carrera juvenil—al igual que las demás—deben ir dirigidas al Presidente del Comité regional de la U. V. E.
Los premios de las distintas carreras a celebrar en la reunión ciclista del día 26 en el Velódromo de Tira-

SUCESOS Los precios de tasa

En Porreras y Alcudia, la Guardia civil ha cursado denuncias a la Junta Provincial de Abastos, contra varios dueños de tiendas de comestibles, por vender mercancías a precio superior de tasa.
El Código de Circulación
La Guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado al jefe de Obras públicas al conductor de un vehículo, por infracción al Código de Circulación.
Accidentes del trabajo
Sufrieron accidentes, trabajando, siendo auxiliados en la casa de socorro:
Jerónimo Gelabert Cruellas, de 46 años, domiciliado en la plaza de San Jerónimo, 14, que se produjo una

Panorama internacional El origen de las diferencias raciales entre las minorías de Checoeslovaquia

Durante estos últimos tiempos, apasionó los centros políticos europeos, la petición que, energicamente, formulara Henlein en Karlsbad, para los sudetes alemanes; reclamación justísima que pretendieron aprovechar los amigos de Rusia, para originar un conflicto mundial, única solución que les queda para poder alargar la resistencia de los secuaces de Azaña y Negrín, de cada día más acorralados por el victorioso Ejército de nuestro GENERALISIMO. Y los frustró la seriedad de Alemania, y de los propios sudetes, que supieron, estos últimos, venciendo en toda la línea en las urnas, mantener el orden, y el Reich no salirse de su postura digna, pero tranquila. Como es natural, alrededor de la cuestión surgieron múltiples fórmulas de quienes creen siempre encontrar la panacea que todo debe resolverlo, siendo uno de tales remedios miraculosos, el convertir a la República checoeslovaca, en un Estado federal a la manera suiza.
Tal remedio carece de fuerza, por estar fuera de la realidad, pues se olvidaron sus progenitores de que la principal razón por qué los grupos diversos que forman la nación suiza pueden convivir en el Estado federal, es la de que ninguno de ellos está separado de los otros por odio racial, lo cual no ocurre en Checoeslovaquia, donde el checo no quiere olvidar la dominación de la doble Monarquía austro-húngara, y en consecuencia mira con el odio más profundo los otros grupos étnicos, especialmente el alemán, viéndose todos obligados no por tradición, ni por condiciones geográficas, sino por un capricho de los que forjaron el Tratado de Versalles, a integrar el Estado checoeslovaco.
Y así—desgraciadamente para Europa—los que fraguaron aquel mal llamado Tratado de Paz, se olvidaron de lo que era la realidad; no vieron lo que estaba a la vista de

todos, como tampoco lo ven, y si lo ven, lo olvidan con frecuencia las grandes democracias, que hace poco aconsejaban a Praga ordenarse sus cuestiones internas, no por razón de equidad, sino para tranquilizar la inquietud creciente de los Estados vecinos. Quieren tranquilidad, mas no se les ocurre se deban respetar los derechos de minoría tan numerosa como la sudete, y del fundamento de su posición actual.
Las cuestiones minoritarias en Checoeslovaquia, no puede decirse que nazcan de la minoría alemana, de la húngara, ni de la eslovaca, su origen: el desafecto entre unas y otras, procede de la propia construcción del Estado, que unió tierras y regiones geográficas, sin tener en cuenta su manera de ser espiritual.

Las minorías sometidas a los checos, se quejan y con razón, de que un Estado que tanto ha proclamado el «derecho de los pueblos a decidir, de su propia suerte» haya escarnecido continuamente tal derecho, desde que se formó el Estado, conglomerado constituido por pueblos de distinta nacionalidad y cultura. Siendo los tres millones y medio de alemanes los que más sufren bajo el dominio checo, pues es ya legendario el desprecio de estos a todo lo que sea alemán; lo infiltró en el alma del pueblo el cronista Dalimil hace 600 años, lo recrudeció el historiador Palacky en el siglo pasado, al predicar la «eterna e inmutable enemistad a los alemanes», y lo hace más fuerte ahora la posición del gobierno de Praga, asistido por las grandes democracias. Nadie puede extrañar lo que ocurre, si se percata, que desde hace cuatro generaciones se viene educando al pueblo checo en este espíritu irreconciliable, sin que los políticos sensatos como Peksarsch, consiguieran nada, al recordar que los tiempos de pacífica convivencia, fueron los más prósperos para checos y alemanes.

Y así—desgraciadamente para Europa—los que fraguaron aquel mal llamado Tratado de Paz, se olvidaron de lo que era la realidad; no vieron lo que estaba a la vista de

dor son los siguientes:
Carrera de Velocidad.—Premio «Trofeo Ciclos Darder», obsequio de la Casa Darder.
Carrera de Eliminación.—Premio «Trofeo Ciclos Maymó», obsequio de dicho establecimiento.
Carrera Campeonato Militar de Baleares Fondo en Pista.—Premio banda de campeón, obsequio de la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales; y una valiosísima copa, el nombre de cuyo donante publicaremos dentro de breves días.
Nota Oficiosa del Comité Regional de Baleares de la U. V. E.
Este Comité ha autorizado la celebración de las carreras ciclistas, anunciadas para las 4 de la tarde del domingo 12 próximo, en el Velódromo de Artá.
Lo que se hace público por medio de esta nota oficiosa, para conocimiento de los corredores que piensan participar en ellas.
Palma 8 de Junio de 1938.—Segundo A. Triunfal.

PROTESTA
Telegramas
En el Instituto Nacional Ramón Llull de esta ciudad se han recibido los siguientes telegramas:
Le ruego transmita en nombre de Ministro y mio propio a Profesorado y alumnos de ese Centro de su digna dirección mi indignación y sentimiento por la cobarde agresión de que ha sido objeto. José Pearnin, Jefe Nacional de Enseñanza Superior y media.
Profesores alumnos Instituto Miguel Servet. Zaragoza protestamos cobarde atentado furia roja verguenza humanidad felicitando cordialmente salido indemnes peligro, Viva España, Viva Franco, Tena Director.
El Profesorado del Instituto ha contestado al Instituto Servet con el siguiente:
Profesores alumnos y alumnas saludamos cordialmente y agradecemos expresivo telegrama felicitación y protesta criminal bombardeo. Todo por España Bosch. Director.

RELIGIOSAS Santos del día
San Bernabé y San Restituto.
Cuarenta Horas
Continúan en S. Felipe Neri, que para desagraviar al Sagrado Corazón de Jesús le consagra los afiliados de la Comunidad Reparadora y de la Cruzada de los Angeles. A las 6 y media de la mañana exposición de S. D. M. Por la noche, a las 7 y media solemne Triduo que predicará el Rdo. P. Gaspar Morey C. O. y reserva de S. D. M.
Continúan en la iglesia del Socorro, en honor del Sto. Cristo de la Stma. Trinidad. Exposición a las 6 y media de la mañana. Por la tarde, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.
Continúan en las Trinitarias (calle Veri) dedicadas a la Stma. Trinidad, por la Comunidad.

Vendo
Ford 8 HP. 4 puertas recién devuelto de requisa.
Informes: Pl. Santa Cat. Thomás, 52, de 9 a 1 mañana.

Criada
Se necesita para servir.
Razón: Calle Velazquez, 10, 1.º, (de 9 mañana a 2 tarde).

Leña de olivera
Aserrado para cocina y calefacción A precios económicos Servicio a domicilio Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872 Esquina Plaza Toros vieja

El número de nuestro teléfono es el 1745

RIALTO
Hoy a las 3'30
Ante el éxito sin precedentes, sigue en cartel
VIAJE DE HITLER A ITALIA
Discurso del DUCE en GÉNOVA
LA TIERRA DEL CID
En español

MODERNO
Hoy a las 3'30
¡¡Sensacional éxito FOX!!
Warner Baxter y Gloria Stuart
en el formidable drama
Prisionero del Odio
Emoción - Intriga - Gran Presentación
En el mismo programa:
BALBY, Columna Humana
Bodas de Junio
Calle de Nuevo
De Cabaret en Cabaret

DEL CARNET
Se ha confirmado la noticia de la muerte del teniente de Artillería don José Escandell Mayol, que cayó heroicamente en Málaga al negarse a ponerse al servicio de los rojos.
Reciba su familia la expresión sincera de nuestro pésame.
Mañana el Cónsul de Italia en esta ciudad señor Ramondino dará, en su residencia de Génova un té de despedida al que fué Jefe Provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS Alfonso de Zayas, quien el lunes piensa salir para Italia con objeto de posesionarse de su nuevo destino.

ULTIMAS NOTICIAS

CRÓNICA DE GUERRA

CRONICA

CONTRASTE

Las operaciones en el Alto Pirineo

La lucha se desarrolló en alturas superiores a 2000 metros.—Las fortificaciones en el valle del Bielsa las han hecho los paisanos.—La inminente ocupación de San Juan de Plan

Hoy han continuado las operaciones habiéndose llegado a las alturas de Sahagún continuando la marcha hacia San Juan de Plan mientras otras fuerzas continuaba su ruta hacia el norte. Nuestras tropas tuvieron que poner en juego toda su abnegación y heroísmo para poder asaltar aquellos verdaderos nidos colgados en lo mas alto de los montes, lugares nunca pisados por huella de hombre sino hubiera sido por esta guerra. La manobra fué magnífica y coronada con el más franco éxito. Al amanecer bajo un cielo entoldado que presagiaba tormenta iniciaron la marcha nuestras fuerzas entablado contacto con el enemigo a los pocos momentos. Nuestra aviación bombardeó con gran eficacia los barrancos y las alturas del valle donde el enemigo resistía. Los combatientes rojos quedaron desconcertados ante esta operación ya que por nuestras tropas se tomaron cotas de 2.200 metros que tiene que rendir un resultado eficiente. A medida que realizaba el avance de nuestras tropas veníamos encontrando nuevas fortificaciones y parapetos construidos con extraordinaria eficiencia. Cuanto han trabajado los milicianos para nada absolutamente, para nada. Desechemos la idea de que las tropas rojas se fortifican con entusiasmo. No son los milicianos los que trabajan, son las poblaciones civiles de nuestros pueblos que obligados por el fusil rojo trabajan de

14 a 16 horas diarias. Aquí en el valle del Bielsa el mando marxista ordenó la evacuación de mujeres y hombres de edad superior a 35 años hacia Francia obligando a los demás a trabajar intensamente en obras de fortificación.

Dos meses han estado trabajando estas pobres gentes construyendo fortificaciones. Las tropas después de su magnífica maniobra han ocupado el pueblo de Sahagún para continuar hacia Bardagún cuyo objetivo final es San Juan de Plan habiendo salido los rojos de estampa porque nuestras tropas les han ganado esta tarde todas las alturas dominantes.

El enemigo se muestra desconcertado por el avance de nuestras columnas ya que mientras que les atacaban por el Este otras fuerzas les atacaban por el Sur. Los rojos por su parte hicieron fuerte resistencia habiendo dejado bastantes muertos en el campo y a muchas masas de vencidos.

Nuestro avance de hoy tiene gran importancia porque se ha abierto el frente enemigo por dos partes distintas.

El motivo heroico de la defensa del valle de Bielsa tan cacareado por el enemigo muy pronto va a quedar en situación de no ser cacareado. Hoy sigamos a nuestras tropas en este magnifico avance.

EDUARDO FONTBUENA

Galicia en fiestas y Navarra jubilosa

De Teruel a la Coruña: 1.000 kms. a través de las rutas del turismo recién abiertas al público.—Como se ha reconstruido lo que el marxismo destruyó.—El ejemplo de la factoría de Zorroza.—Invitación a recorrer la ruta turística

Galicia está de fiesta y lo está para honrar a Navarra, por eso el cronista decidió que ésta era su ruta en el día de hoy. Los soldados del frente de Levante habrán continuado su historia de proezas. Hoy como ayer y como mañana, como cualquier día. Pero en cambio lo que va a vivir Galicia mañana y lo que Navarra va a saborear jubilosa en esas mismas horas no habrá forma de repetirlo sin presenciarlo, sin poderlo glosar ni saborear. Y esta es la razón por la que el cronista no os hablará de combates ni de victorias de las armas españolas.

He salido de las lides levántinas donde se lucha con honra y provecho y me he dirigido hacia el extremo opuesto de la Península, hacia Finisterre para presenciar otro género de triunfo, ya que mi crónica ha sido vivida por sí mismo en el día de hoy. Para venir de Teruel a la Coruña, el cronista ha tenido una brújula: la de una recientísima disposición ministerial. Hace un par de fechas el señor Ministro del Interior tuvo un acierto más de los que aumentarán el haber de los muchos que ya tiene al declarar abiertas las rutas del turismo a aquellos mismos lugares donde palpan las victorias de los soldados de Franco. Y hoy, a título de precursor y curioso se ve por estas rmtas haciendo un recorrido de más de 1.000 kilómetros hasta llegar a la misma orilla del mar que baña la hermosa ciudad de la Coruña.

No podía el Ministro del Interior declarar su proyecto de abrir las rutas de guerra españolas al interés despertado en el mundo entero, sin estar seguro de que los caminos del turismo no solo están llenos de emoción, sino que están cómodos y fácilmente abiertos en todas direcciones. Pero los que como yo hemos vivido la guerra en esas mismas rutas, en esos mismos caminos, en esas mismas ciudades y pueblos, no podíamos creer en tal milagro y hemos parodiado al apóstol incrédulo, tal fué el estado de destrucción en que dejaron todo el norte de España cuando Franco ganó la guerra a la bestia roja reconquistando esta gran zona del litoral cantábrico para el disfrute de los buenos españoles.

Nunca pudimos calcular que en el espacio de tiempo de estos 8 meses se reconstruyese cuanto la barba rre marxista destruyó con furor vésánico al declararse vencidos, porque si el esfuerzo de los que siguen a Franco ha sido tan titánico y rotundamente triunfador con las armas en la guerra, el del otro ejército el de la paz no se ha dormido en los laureles.

En esas mismas rutas que van desde Irún a Trubia, en esos 800 kilómetros de largo por 200 de fondo, se puede comprobar hoy como con un esfuerzo extraordinario, con un trabajo tan tenaz como inteligente, se han reconstruido carreteras y puentes que ofrecen seguro paso a toda clase de vehículos y que ciudades que parecían casi pulverizadas, tienen ya una vida próspera y hasta

lujosa, con detalles como son los de los hoteles más confortables y en todas partes se respira un ambiente de seguridad y tranquilidad, de euforia indiscutible. Os causará admiración cuando os diga que esta mañana en la plaza mayor de esta hermosa ciudad vi grandes grupos de muchachas jugando al corro y cantando aquellas dulces y patrióticas canciones de la infancia, que hablan de la viudita que se quiere casar, y de como las damitas cantoras aspiran a creerse tan altas, tan altas como la luna para ver los campos de Cataluña. Y vosotros comprenderéis con cuanto horror aparté mis ojos de aquel mismo lugar, ahora hará aproximadamente un año, después de comprobar la saña y el rencor de la falta de propiedad que tuvieron los marxistas al retirarse vencidos por el empuje de nuestros soldados.

Comprenderéis bien entonces porque dedico esta crónica a los oyentes y estimulados para que sigáis el camino que yo he seguido y para llegar, como yo he llegado, a Bilbao y poder contemplar el esfuerzo de una factoría como la de Zorroza, donde se ha creado la fábrica más moderna y mejor dirigida que tuvo nunca nuestra España. Admirable la idea de abrir las rutas de guerra al mundo entero.

No podía hacerse una propaganda más digna de nosotros mismos, de España, porque es la propaganda de la verdad, pero de la verdad palpable y una prueba inigualable de aquella otra verdad indiscutible, de aquella otra verdad que nos llevó a todos los buenos españoles a exclamar, desde el primer día del Movimiento de salvación: España Una, Grande y Libre, la Nacional, la que solo piensa en resurgir esplendente. En cambio la España roja, la de los sin Dios, sin Patria y sin familia, solo piensa en dar rienda suelta a sus perversidades y en acabar hasta con los fundamentos mismos de nuestra razón de existencia como pueblo civilizado.

Ya lo sabéis españoles acaudalados que hasta ahora habéis permanecido pasivos, sin hacer siquiera la intención de vivir los reflejos de la guerra. La ruta está abierta. Es buena, segura y llena de alto interés. Seguidla, recordadla como yo lo estoy haciendo y seguidéis también el deseo de las extranjeras que están ávidas de beber en las fuentes más puras donde Franco y sus hijos pudieron hacer el prodigio de por sí solo y con solo su corazón destrozado a todo el marxismo internacional y que se enteren de que con nuestros avances hemos conquistado el derecho a vivir en paz y vean como la retaguardia no regateó ni el más pequeño esfuerzo. Vengan a contemplar el asombroso prodigio, señores, que la Patria con las armas en la mano está venciendo día por día, como siempre, y de manera rotunda a un enemigo implacable y vandálico.

EL TEBIB ARRUMI

Las dos zonas combatientes

Mientras en la zona roja se destruye, en la zona nacional se construye

Cuando un ministro del gobierno de Burgos declaraba en un discurso que hizo en España que aunque alguien no quisiera el estado quiere ser Nacional Sindicalista porque lo exige y lo manda el Caudillo y también porque en nosotros está el recuerdo perenne de la ausencia de nuestro gran José Antonio cuando esta España grande superior a los intereses elementales y particulares y a los derechos de las clases se imponen y porque lo quiere se gana la guerra. Pero se gana esta, como dijo el ministro, para hacer la revolución nacional sindicalista.

Firme y bien puntualizado lograbamos en su discurso del primero de Mayo el Sr. Fernandez Cuesta, hay que humanizar la vida espiritual, izarla y darle mas consistencia, elevando a las clases trabajadoras, venciendo las murallas intensas que se producen entre el capital y el trabajo.

Mientras todo eso ocurre en la zona nacional, en la zona roja, se producía una vez mas el desastre y el saqueo que con tanta saña se notó en los principios de la guerra y que en la hora presente se reproduce con toda saña e intensidad en la zona roja.

Uno de sus ministros, el de Hacienda; emprendía el saqueo mas inicuo de las cajas y de los bancos y atacaba los bienes particulares, los nacionales y los extranjeros explotando todo lo que de valor tuviera, dando una prueba una vez mas del estado caótico y del extremo que en aquella zona se vive. Otra vez la zona roja demostraba ante el mundo la obra de los principios de la revolución, al mismo tiempo que el gabinete de Burgos dicta-

ba sanas disposiciones, se producían los horrores en la zona roja, dos zonas y dos revoluciones de una parte la revolución roja, la marxista destructora y de la nuestra la parte Nacional que cultiva una revolución también, en donde los ministros del nuevo estado concentran todas sus ansias y todos sus pensamientos en el porvenir de todos los españoles.

Como dijo también el Ministro, en la España de Franco se trabajará mucho y mejor, nadie crea que será fácil la vida sin trabajar, la vida en España habrá de seguirse por rutas del trabajo, es la única manera de salvaguardar los intereses de la vida y de la Hacienda.

Que nadie crea que se va a trabajar únicamente para que vivan unos cientos de españoles, la guerra no se ha hecho para eso, la guerra se ha hecho para la salvación de nuestra civilización católica, para salvar nuestro pasado glorioso y para procurar, empleando para ello todas las posibilidades que estén a nuestro alcance que la España vuelva a salir triunfante en todos los extremos en lo católico y en lo social y elevarla a las mas altas esferas y en aquellas hacerla lugar preferente.

El pretender ahora otra cosa, sería faltar históricamente, sería un proceder inicuo e incluso un crimen de lesa patria.

He aquí, pues, la torcedura de rumbo que hace el nuevo estado, he aquí señalada también la diferencia de las dos zonas en que mientras unos van a la destrucción, la otra realiza una labor constructora, mas humana, mas fuerte, simbolizada por una España Fuerte e indestructible,

J. R. DE SAN SIMON

Noticias del Extranjero

La cuestión de Sanjak

Las elecciones transcurren tranquilas

Antioquia.—Los últimos comunicados que se han recibido de dicha capital indican que el primer día de elecciones en Sanjak y Alexandreta ha transcurrido sin novedad y en calma.

A consecuencia de lo presionado que han realizado las autoridades francesas sobre las minorías que no pertenecen a los turcos, aquellas se han abstenido de votar.

Los observadores neutrales han indicado que los miembros de dichas minorías que no son turcas, están horrorizadas porque temen un ataque de los turcos.

Conferencias del ministro del Exterior francés y el embajador turco

Paris.—Las negociaciones que habían empezado entre el ministro Bonnet y el embajador turco Suad Davas hace unos días, han continuado habiendo entrado en una nueva fase ya que las conversaciones que en un principio se habían limitado a Sanjak y Alexandreta ahora se han extendido a otras cuestiones tan complejas como las relaciones entre Turquía y Francia.

La prensa de esta capital quiere hacer comprender que la situación de Sanjak que había llegado a inquietar a los políticos de ambos países, ha entrado en una franca mejoría y que pronto se va a firmar un pacto tripartito entre Turquía, Siria y Francia para garantizar el estatuto de Sanjak y que en realidad será una forma de llegar a la desmilitarizar esta última ciudad. Los círculos diplomáticos de dicha capital confirman el viernes por la

mañana que las negociaciones entre Bonnet y el embajador turco habían sido dedicadas a la discusión de dichos asuntos.

Se espera que estas negociaciones van a dar fin con todo éxito dentro de algunos días.

El editor de los asuntos extranjeros de «Le Jour» señala que el fin de dichas negociaciones es extenderlas a la cuestión de las relaciones turco-francesas.

«El Petit Parisien» que tiene relaciones con el ministerio de negocios extranjeros francés, declara que el intercambio de ideas entre el embajador turco y el ministro francés, ha desembarazado el camino de obstáculos para llegar a una inteligencia.

El periódico escribe más adelante que el gobierno turco ha acogido favorablemente las sugerencias del ministro Bonnet y cree que desde ahora en adelante las relaciones turco-francesas van a entrar en una fase de confianza y actividad.

Comentarios de la prensa turca

Ankara.—La prensa de dicha capital comenta la cuestión de Sanjak tratando este asunto bajo el punto de vista colonial.

En general los comentarios no son nada favorables a la causa de los blancos civilizadores de los países árabes de dichas latitudes.

Crítica la misión civilizadora de estos que está dirigida hacia fines exclusivamente militares y geográficos.

«Porque no se ha de admitir que Sanjak para bien de todos debe ser devuelto a Turquía?»

La pérdida de Sanjak sería irparable para los árabes desde el punto de vista de los intereses de Europa.

La guerra en Extremo Oriente

Chiang Kai Chek es optimista

Hankou.—El general Chiang Kai Chek ha hecho unas manifestaciones optimistas a los representantes de la prensa a pesar de los reveses que sufre su ejército y de los avances de

los japoneses.

Declara que sus fuerzas tienen la consigna de resistir.

Añade que el ejército chino se ha fortificado de una manera perfecta.

Prosigue el victorioso avance de los japoneses

Shanghai.—Ante las grandes victorias japonesas en las cuales el ejército

to nipón prosigue sus victoriosos avances, el gobierno chino ha comenzado la evacuación de la residencia oficial de Han-Ku.

En Shi Ting ya ha sido trasladado los departamentos ministeriales del interior, relaciones exteriores y comunicaciones.

La comandancia de marina será trasladada a una localidad situada al sur de la provincia de Ho-Nan.

También los chinos han comenzado a evacuar Kai Fen.

En la zona de Shi-Ting han atracado más de 20 barcos japoneses desembarcando tropas.

Los japoneses avanzan por Honan

Hhangai.—Según las noticias que llegan de dicha capital se sabe que las fuerzas mecanizadas japonesas avanzan por la provincia de Honan habiendo alcanzado la vía del ferrocarril de Peiping a Hankou.

La ciudad de Chengchou evacuada y a punto de caer en manos de los japoneses

Hankou.—De fuente china se ha hecho saber que la ciudad de Chengchou, ha sido evacuada e incendiada de un extremo a otro.

La ciudad es un acua de fuego. Los soldados chinos se han retirado hacia el Sur mientras que los habitantes civiles han huido hacia el Oeste hacia la línea del ferrocarril de Lunghai hacia Shensi.

Los últimos comunicados chinos indican que el cuerpo principal del ejército chino se ha detenido en las cercanías de Chengchou para atajar el avance japonés.

Los círculos militares de dicha capital admiten que los japoneses en su avance han alcanzado la ciudad de Paisha que está situada en la línea del ferrocarril de Lunghai a 15 kilómetros de Chengchou.

Sin embargo no se sabe nada de la suerte que ha tenido la ciudad si se tiene que mirar el parte oficial chino tampoco se puede deducir la dirección que siguen las tropas japonesas en su avance hacia el ferrocarril de Peiping a Hankou.

Inglaterra

Alteraciones del orden en Jamaica

Jamaica.—Los desórdenes continúan de cada día con mayor intensidad no habiéndose podido llegar a un acuerdo entre los patronos y obreros.

En las últimas horas se han producido una serie de incidentes tales que la policía ha tenido que intervenir con los huelguistas teniendo que emplear la fuerza, resultando varios obreros heridos.

Con respecto al conflicto huelguístico el gobierno británico ha declarado que piensa adoptar medidas severísimas.

Francia

Veteranos sudafricanos de la Gran Guerra visitan los campos en que lucharon

Paris.—Unos trescientos veteranos de la gran guerra han llegado a Amiens procedente de Africa del

Sur para recorrer los campos de batalla que fueron en dicho territorio.

En la estación de dicha ciudad se habían congregado los patriotas franceses con sus banderas y estandartes y al frente de los cuales estaba el comandante de la tercera división de infantería general Lanson y los representantes del prefecto del Departamento.

La banda del 51 regimiento tocó el himno inglés, el de Africa del Sur y la Marsellesa. Después se dirigió a la Catedral detrás de la escolta de honor del regimiento de infantería y al llegar a dicha iglesia fueron recibidos por el obispo de Amiens Martin que les dió la bienvenida más cordial enseñándoles la placa de bronce en la que se da testimonio de la ayuda que los sudafricanos prestaron a Francia en la guerra pasada particularmente en las batallas del Somme.

La delegación presentó la bandera que será colocada al lado de la placa.

El jueves por la mañana los veteranos salieron de Amiens para visitar los frentes de batalla y asistir a la inauguración del monumento de los que cayeron en dichos territorios. Asistieron a la ceremonia los ministros de pensiones y el comisario general Vincenzi.

Maurras Académico

Paris.—Las elecciones en la Academia Francesa han dado el triunfo a Charles Maurras, por 20 votos contra 12.

Checoslovaquia

Las medidas del Gobierno han reducido los visitantes de Karlsbad

Berlin.—El corresponsal del periódico Berliner Tageblatt que está en Karlsbad escribe una crónica en la que subraya que las medidas adoptadas por el gobierno de Praga han logrado sumir a las regiones sudafricanas en una depresión económica profunda.

Según las estadísticas que se han publicado recientemente se puede observar que el número de los visitantes a dicha estación balnearia de Karlsbad ha disminuido en unos cincuenta y tres por ciento comparándola con anterioridad a los movimientos militares y realizados en dicha región por las autoridades militares y políticas del país. Lo que de un visitante de dicha estación puede ver es una poderosa guarda armada y que recibe en la estación y la policía que patrulla por las calles también fuertemente armada.

Balneario Balear

SAN FRANCISCO, 19 Baños higiénicos y medicinales DUCHAS FRIAS

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LIORET GENERAL MOA 2597 TELEFONO 2017

TEATRO PRINCIPAL

Hoy desde las 3'30 GRAN GALA CINEMATOGRAFICA

El más excepcional estreno de la temporada

SONATA TRISTE

LIL DAGOVER

P. PETERSEN

Drama sinfónico - La exaltación de los celos con un film inmortal

Producción U. F. A. 1938

En el mismo programa

Nuestra hijita

SHIRLEY TEMPLE